

EL TIEMPO (S. Meteorológico N.).—Probable hasta las seis de la tarde de hoy. Toda España: Vientos del tercer cuadrante y tiempo de aguaceros. Temperatura: máxima de ayer, 25 en Alicante y Murcia; mínima, 3 bajo el cielo en Burgos y Vitoria. En Madrid: máxima de ayer, 14; mínima, 8. (Véase en quinta plana el Boletín Meteorológico.)

# EL DEBATE

MADRID.—Año XXI.—Núm. 6.757

Jueves 12 de marzo de 1931

CINCO EDICIONES DIARIAS

Apartado 466.—Red. y Admón., COLEGIATA, 7.—Teléfonos 71500, 71501, 71509 y 72905.

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
MADRID .....	2.50 pesetas al mes
PROVINCIAS .....	9.00 ptas. trimestre
PAGO ADELANTADO .....	FRANQUEO CONCERTADO

## La decadencia del Parlamento

Se ha presentado en la Cámara de los Comunes un proyecto de ley para la creación de un Consejo Nacional Industrial que se ocupe de los problemas del trabajo y que permita ganar tiempo al Parlamento inglés agobiado por el peso de las graves cuestiones del momento presente. Una idea semejante ha sido propagada por más de un autor y recientemente por Churchill en un discurso pronunciado ante la Universidad de Edimburgo.

El ex ministro conservador se muestra profundamente alarmado. Ve "los muros del Parlamento no solamente minados por una decadencia lenta, sino también derribados por violentos golpes de aríete". Porque "no sólo declina la asamblea, sino que degeneran los miembros", ya que "cuando pocas personas tenían derecho al voto, todos lo pedían; cuando lo tuvieron muchos, algunos lo ambicionaban; ahora que todos tienen derecho al sufragio, apenas se encuentran quien quiera votar."

Se vienen abajo los cincuenta. "Mr. Punch", el observador humorista y un tanto cínico, de noventa años de "Charivari" londinense, fíngase hace dos semanas una lección de historia en el año 1907. El profesor explicaba a los alumnos cómo había muerto el último Parlamento inglés en el año 1932. Nada de legiones ni de golpes de Estado. Un hombre del pueblo había entrado en la Cámara y había ordenado a los diputados que se fuesen "a la cama". Allí deberían estar cinco años.

Pero Mr. Punch tiene fama de defender a la "reacción". No ocurre lo mismo con el "Manchester Guardian", que en su artículo de fondo del día 24 de febrero decía: "Quizás hemos llegado a ese momento que en ciertas partes de Europa se resolvería por una Dictadura. Afortunadamente, una Dictadura es tan ajena a nuestro modo de pensar que nadie es capaz de intentar una "marcha" sobre Londres. Pero nuestra política ha llegado a un estado de pobreza que casi no tiene precedentes y que es claramente peligroso."

¿Cuáles son los motivos de alarma del escritor liberal? Ante todo la desconianza patente de los electores hacia los partidos políticos. Las abstenciones son cada vez más numerosas. En las cuatro elecciones parciales celebradas desde el primero de enero hasta ahora el número de votantes ha disminuido desde 150.579 hasta 112.913. En East Islington, con cuatro candidatos en lista ha acudido a las urnas menos del 50 por 100 del censo; mientras en 1929 tres candidatos reunían 40.000 votos, los cuatro candidatos de 1931 reunieron solamente 30.500 sufragios. La disminución ha sido todavía más importante en Liverpool, donde solamente ha votado el 45,6 por 100 del censo frente a un 75 por 100 en las elecciones de 1929. Por esta razón, cuando en tres distritos los laboristas pierden 13.000 votos y los liberales cerca de 22.000, los conservadores ganan solamente 200 votos.

Los electores ingleses, pues, no creen en sus mandatos, no esperan de ellos el remedio de los gravísimos problemas que tiene planteados la nación. Esto puede ser un estado de espíritu pasajero que dependa exclusivamente de la duración de la crisis, pero ofrece caracteres de sentimiento más hondo. El "moralismo" empieza a tener éxito. Recordarse que en dos ocasiones los "Cruzados del Imperio" han aventajado en votos al candidato oficial del partido conservador. Y en las proclamas de lord Beaverbrook hay todos los ingredientes de un buen programa dictatorial.

Del mismo modo es dictatorial y "masónico" el lenguaje que emplea Sir Oswald Mosley en el manifiesto de fundación de su nuevo partido. El título mismo es ya "totalitario"—como la doctrina del Duce—. Se llamará sencillamente "El Partido Nuevo" para marcar su desprecio a las doctrinas políticas imperantes hasta ahora. Quiere que el Parlamento sea "una oficina y no una tertulia". Sobre los medios de conseguir esto poseemos algunas indicaciones en anteriores proclamas: un directorio de pocas personas que presente a las Cámaras la solución ya preparada de los problemas. Es probable que Sir Oswald Mosley fracase en sus tentativas, pero ¿podría extrañar que el pueblo atendiese las voces contra el Parlamento?

Inglaterra ha visto durante el año pasado que Mrs. Webb, laborista, reclamaba una reforma del sistema "si se quería evitar una dictadura"; que Churchill, conservador, proponía sustraer lo económico a la discusión parlamentaria, que la necesidad de esa reforma tenía abogados en el partido liberal y que el libro de un ex ministro, Lord Eustace Percy, publicado en estos días defiende la misma solución que Churchill. Y al lado de tantas críticas ve los resultados obtenidos desde el Gobierno por el único partido que todavía no había ejercido el Poder, que representaba en la política inglesa una fuerza nueva. Esos resultados, en frase de Lady Cynthia Mosley, son "una trágica desilusión".

Repetimos que la idea de una Dictadura al estilo latino, nacida del desaire de unas legiones por Trafalgar Square o de un pronunciamiento en Aldershot, nos parece disparatada. Por esa misma razón el hecho de que se hable de ello por personas de autoridad o en sectores extensos de opinión tiene verdadera importancia e indica la gravedad del momento político inglés. Conviene entender sobre el significado de esta crisis del Parlamento en el país que creó el sistema y del que copiaron sus instituciones casi todos los pueblos del continente. A lo menos debe servirnos como una lección contra el fetichismo reinante en muchos sectores de la vida española. Las instituciones parlamentarias no bastan para resolver los problemas del Gobierno. Si así fuese, Inglaterra no buscaría ahora afanosamente una fórmula nueva que le permita hacer frente a la situación.

### DEL COLOR DE MI CRISTAL

## CUESTIONES QUE ESTAN QUE ARDEN

No entro ni salgo en el pleito que no me afecta personalmente ni sobre el cual me he entretenido en formar opinión; pero un señor amigo mío, interesado en el asunto, me ruega publicar algunas observaciones suyas, ocultando la firma, y no veo inconveniente en acceder a su ruego.

La carta se refiere a la cuestión candente del inquilinato y de la casa comercial, y dice:

"¿Tienen razón los comerciantes? ¿Le tienen los propietarios de fincas? A mí me parece que, como ocurre muchas veces que dos partes disputan, todos tienen razón y quizá esto es lo más grave del problema. Pero acaso con un poco de calma se llegase a ver claro.

Para ello empecemos por distinguir entre comerciantes establecidos y comerciantes que se quieren establecer. No son los mismos intereses. A los segundos no les conviene que haya trasquilos. No es lo mismo instalarse pagando simplemente el alquiler del local que pagar también diez, veinte o cincuenta mil pesetas al propietario anterior (que quizá ejercía un comercio muy distinto del suyo) para que le abra paso hasta el dueño de la finca y pueda constituirse en arrendatario. Sin duda esto agrava de un modo considerable, y al parecer innecesario, los gastos de establecimiento.

No se puede negar que es muy doloroso (por lo menos, doloroso) que un comerciante después de ocupar un local durante varios años y acreditar sus géneros se vea privado de él, con notable perjuicio de sus intereses que puede llegar hasta la misma ruina. Esto no tiene vuelta de hoja. Claro está (y si sirva de atenuante) que cuando se queda sin el local es porque ha transcurrido el número de años fijado en el contrato que firmó. Antes no sería legalmente posible. Pero quedemos en que es, realmente, doloroso.

¿Hay algún medio para evitarlo? A mi juicio, sí; hay un medio que no necesita ser el que se pide, el de la exclusiva concesión del Poder público. Y voy a explicarlo.

El dominio comprende dos derechos fundamentales: el de gozar y el de disponer de una cosa. El contrato de arrendamiento es demasiado corto para el comerciante, pues sólo le concede el goce del local por el tiempo estipulado. Y el comerciante quisiera también disponer de él. Yo creo que no puede haber en ello ningún inconveniente jurídico. Pero la facultad de disponer

junta con la de gozar, ya es todo el dominio; en este caso es la copropiedad en la finca por lo que al local se refiere. ¿Por qué no ha de poderse adquirir el comercio, ante sí, no se opone el dueño? Lo que no puede ser es adquirir la copropiedad por un contrato de arrendamiento y sólo por la merced que a éste corresponde.

Si usted va a un café a tomar un refresco, por el precio de la consumición, más la propina, tiene usted derecho al uso temporal de una mesa, de una silla y de un vaso, al servicio del mozo y, en fin, a beberse el refresco. Pero no a llevarse la mesa, la silla y el vaso ni a cedérselos a otro precio, a otro lugar, después. No hay, sin embargo, inconveniente en que usted le compre al dueño la mesa, la silla y el vaso o el derecho a negociar con ellos, cobrando un tanto al nuevo ocupante; pero por su precio, no por el precio de la consumición.

Me parece que con estas ideas puede tenerse la fórmula jurídica deseable para resolver el problema."

Hasta aquí la carta. Y después de la carta ni una palabra más.

Tirso MEDINA

### Ha muerto el jefe de la Policía de Lisboa

Fué quien logró terminar con los atentados personales

(De nuestro corresponsal)

LISBOA, 11.—Ha fallecido el señor Ferreira D'Amara, comandante de la Policía de Lisboa. Desde hace algún tiempo se agravó la enfermedad que padecía de tuberculosis pulmonar, contraída durante la guerra europea en el frente francés. Era un oficial muy distinguido y prestó numerosos servicios en las colonias. Hace ocho años que mandaba la Policía de Lisboa. Logró durante el desempeño de su cargo atajar el peligro que representaba la oleada comunista, llegada a la capital portuguesa, y puso término a los atentados personales que atormentaban a la ciudad. Resultó herido gravemente en una ocasión, a consecuencia de su campaña contra los comunistas. Hace tres años estuvo en Madrid con objeto de estudiar todo cuanto se relaciona con la circulación, con el fin de implantarlo en Lisboa. Los funerales por el comandante Ferreira se celebrarán el viernes.—Correia Marques.

## SE PREPARA UN ATAQUE DE LOS SOCIALISTAS A LA CONSTRUCCION DEL ACORAZADO ALEMAN

LOS SOCIALISTAS ACEPTAN LA CONSTRUCCION DEL ACORAZADO ALEMAN

Ayer se abstuvieron de votar en la concesión de presupuestos

Se dice que Rusia ha hecho a la industria alemana pedidos por valor de 300 millones

ESTA GRAVEMENTE ENFERMO EL EX CANCELLER MULLER

BERLIN, 11.—La Comisión de presupuestos del Reichstag ha aprobado la primera consignación para la construcción del crucero acorazado "B", con el voto en contra de los comunistas.

Los socialistas se abstuvieron.

BERLIN, 11.—Los socialistas han hecho pública una declaración en la que explican su actitud. Dicen en ella que todos los partidos defensores del régimen republicano deben orientar su actividad con arreglo a las necesidades actuales del momento de política interior.

Con esto aluden a la abstención de los comunistas y de los nacionalistas.

El voto que, en definitiva, adoptarán los socialistas en la sesión plenaria dependerá de la acogida que los partidos gubernamentales hagan a las compensaciones reclamadas por ellos en cuestiones sociales e impositivas.

Se ignora si entre estas cuestiones sociales, los socialistas exigirán el voto favorable del Consejo Federal sobre la importación del libre contingente de carnes congeladas.

Comercio con Rusia

NAUEN, 11.—Uno de los grandes industriales de la metalurgia alemana que acaba de regresar de Moscú dice que se puede tener la esperanza de que el Gobierno de los Soviets haga grandes pedidos a la industria de Alemania, que de este modo podrá proporcionar trabajo a gran número de obreros.

Sin embargo, parece que el Gobierno de Moscú pone como condición para ello la obtención de créditos a largo plazo.

Ha sido recibido por el canciller Brüning y los ministros de Negocios extranjeros, Hacienda y Trabajo, los industriales alemanes que fueron a Moscú, de donde han regresado con pedidos rusos en cartera que ascienden a trescientos millones de marcos.

El diario centrista "Germania", aludiendo a este hecho, dice que si, conforme aseguran algunos, el plan quinquenal ruso podrá llevarse a cabo mediante la subvención de los países capitalistas, éstos deberán tener presente los perjuicios que dentro de unos años ocasionaría el dumping, mucho más peligroso que los ahora producidos en algunos países por la misma causa.

Una vez desahogado el diario, la potencialidad económica de Rusia, surgiría el dumping, y el único recurso que habría contra él sería oponerle una barrera arancelaria. En esta empresa, una acción separada de cada país no obtendría ningún éxito.

Ladrones de veneno

NAUEN, 11.—De un laboratorio de química de Berlín han desaparecido gran cantidad de venenos "capaces, dicen los directores del laboratorio de exterminar a toda la población alemana". La Policía de la capital trabaja intensamente para encontrar a los autores del robo, cuya finalidad no puede sospecharse.

El paro forzoso

BERLIN, 11.—Por primera vez en este año se ha registrado una disminución en el número de parados en Alemania. La estadística acusa una reducción de 19.000, con lo cual el número de parados asciende actualmente a 4.972.000.

De continuar el tiempo anormal en estos días, con las copiosas nevadas nunca vistas en víspera de la estación primavera, es posible que el paro vuelva a experimentar otra recaída.

El ex canciller Muller, enfermo

BERLIN, 11.—El jefe socialista y ex canciller, Hermann Muller, que sufrió hace pocos años una grave operación de cálculos biliares, se halla nuevamente enfermo.

Ha tenido que ingresar en una clínica, y se supone que padece una crisis de peritonitis. Su estado se juzga inquietante.

Los médicos estudian ahora la posibilidad o no de posibilidad de practicarle una nueva operación.

La línea aérea Francia-América del Sur

La Compañía francesa Aero-Postal se encuentra en tan mala situación, que ni siquiera puede pagar los sueldos de sus empleados. Se dice que el pasivo es superior a 250 millones de francos y algunos estiman que llegará a 400 millones. Probablemente se exagera, porque algunos periódicos y políticos izquierdistas quieren hacer de esta cuestión un escándalo financiero que sirva de "pendant" derechista.—Flaudin, ministro de Hacienda del grupo Tardieu, ha sido abogado de la Compañía—al asunto Oustric. Será, sin duda, un aspecto importante de los sucesos, pero a los españoles no nos interesa directamente; en cambio, nos importa conocer el porvenir de esas líneas que pasan por nuestro cielo y que van a territorios españoles.

Los aviones de la Aero-Postal siguen desde hace muchos años la costa levantada; después, cuando apuntaron los proyectos de la Transaérea Colón, la Compañía francesa preparó la comunicación interoceánica desde Toulouse a Casablanca, Dakar, Natal, Río de Janeiro y Buenos Aires. Era un servicio postal solemne, pero tuvo la consecuencia poco agradable de conceder a esas líneas francesas la exclusiva en las islas portuguesas del Atlántico. Con esa concesión que daban virtualmente excluidas todas las posibilidades de competir a lo menos por medio de aviones. Y, desde luego, se trataba de un ensayo político con vistas a consolidar el prestigio de la Aviación francesa en América del Sur.

Buena prueba de ello es la actitud del cualquiere otra nación.

### Perspectiva de la peseta

El mercado del cambio presenta un ambiente favorable para la peseta. La incertidumbre pesimista de los primeros días de febrero ha desaparecido y en su lugar se percibe un optimismo fundado. Bastaría leer los juicios de la gran Prensa financiera internacional para percatarse de la confianza que progresiva y gradualmente se va acumulando en torno de nuestra divisa.

A nuestro juicio, ha llegado el momento de que los españoles tenedores de divisas oro reflexionen seriamente si les conviene continuar poseyéndolas o, por el contrario, es más útil desahucarse de tales posiciones, convirtiéndolas en pesetas.

La favorable perspectiva de nuestro cambio se consolidará sin duda a propiamente de la mayor confianza internacional, independientemente del "momento estacional". Sin embargo, esto no excluye la conveniencia de que el esfuerzo revalorador, en el margen que el interés nacional y la justicia inspiren al Gobierno, se haga efectivo en todo, o en su mayor parte, dentro de la época "estacional" más favorable de nuestro balance de pagos. Es decir, antes de que finalice mayo. De esta manera aliremos a la obra la totalidad de los factores que por su propia virtualidad son coadyuvantes de la revaloración.

Volvemos a insistir sobre un punto que consideramos de capital interés. La más preciosa de las colaboraciones con que el Gobierno puede contar es la de aquellos que de modo especulativo o excesivamente temeroso desnaturalizaron sus capitales. La rectificación es un deber patriótico, si no fuera ya una conveniencia privada.

Sean cuales fueren las incidencias que puedan surgir en el mercado en una sesión aislada, de manera accidental, toda nuestra vailuta para el porvenir inmediato.

Partidos agrarios

Una discusión muy interesante sobre la intervención de los agricultores en la política ha tenido lugar en Bruselas durante la última Asamblea de las Uniones profesionales agrarias, que agrupan a la mayor parte de los pequeños labriegos del país valón.

La discusión, en cada una de las etapas de cómo los agrarios de Europa van sintiendo la necesidad de pesar en las decisiones de los Gobiernos para ver debidamente atendidos. Y eso en Bélgica, donde la preocupación oficial por los campos es notabilísima y se traduce en servicios agronómicos numerosos y bien dotados y donde los intereses agrícolas tienen dentro del Partido Católico paladines constantes en la casi totalidad de los diputados del Flandes rural.

En los debates se han defendido todos los matices y grados de intervención agraria en la política. Constituyen un curioso catálogo de formas y modos agrícolas de influir en el Poder público.

"Estamos siempre gobernados por grupos políticos—han dicho—. Hace falta que nos gobiernen grupos económicos". Muchos han objetado que el fin específico de los primeros es gobernar y no así el de los últimos.

"El hecho es—argumentaron otros—que la industria, el comercio y la banca, solidaria con ellos por sus intereses creditales, han encontrado el medio de gobernar a través de los partidos políticos, mediante sus hombres, a quienes inscribieron en aquellos, o a través de políticos, que llevaron a las "Empresas industriales o a los Consejos de Administración. Nuestra fuerza—añaden los agrarios—no será el dinero, sino la fuerza."

La discusión vino a concretarse en dos fórmulas: "partidos agrarios" o "hombreros agrarios en los partidos políticos generales". La Federación belga estudiará cuál sea la fórmula mejor.

Por lo que hace a España, ambas fórmulas nos parecen buenas y deben practicarse simultáneamente. Dogaiera surja un "partido agrario" sincero e inspirado en buenos principios, convendrá apoyar. La presencia de unos cuantos diputados que traigan al futuro Parlamento la voz de los campos, incluso con ruidosa rural, será una bocanada de aire que purifique el ambiente del salón de sesiones cargado de ficciones políticas.

Pero, a la vez, cualquier partido que pretenda ser verdaderamente nacional, tendrá que poner en primer plano los problemas agrarios.

Por los dos medios citados la agricultura ocupará en la política el puesto que a su importancia corresponde.

América del Sur

La Compañía francesa Aero-Postal se encuentra en tan mala situación, que ni siquiera puede pagar los sueldos de sus empleados. Se dice que el pasivo es superior a 250 millones de francos y algunos estiman que llegará a 400 millones. Probablemente se exagera, porque algunos periódicos y políticos izquierdistas quieren hacer de esta cuestión un escándalo financiero que sirva de "pendant" derechista.—Flaudin, ministro de Hacienda del grupo Tardieu, ha sido abogado de la Compañía—al asunto Oustric. Será, sin duda, un aspecto importante de los sucesos, pero a los españoles no nos interesa directamente; en cambio, nos importa conocer el porvenir de esas líneas que pasan por nuestro cielo y que van a territorios españoles.

Los aviones de la Aero-Postal siguen desde hace muchos años la costa levantada; después, cuando apuntaron los proyectos de la Transaérea Colón, la Compañía francesa preparó la comunicación interoceánica desde Toulouse a Casablanca, Dakar, Natal, Río de Janeiro y Buenos Aires. Era un servicio postal solemne, pero tuvo la consecuencia poco agradable de conceder a esas líneas francesas la exclusiva en las islas portuguesas del Atlántico. Con esa concesión que daban virtualmente excluidas todas las posibilidades de competir a lo menos por medio de aviones. Y, desde luego, se trataba de un ensayo político con vistas a consolidar el prestigio de la Aviación francesa en América del Sur.

Buena prueba de ello es la actitud del cualquiere otra nación.

## Toma posesión el nuevo presidente del Perú

SANDINO HA OBTENIDO CINCO VICTORIAS EN NICARAGUA

Varios militares chilenos que estaban deportados en una isla logran evadirse

LIMA, 11.—Ha llegado en avión para hacerse cargo de la presidencia de la nación el coronel Samánez Ocampo. Associated Press.

Diez detenciones

HABANA, 11.—Cuando los estudiantes celebraban un mitin hizo irrupción la Policía para desalojar el local. Se produjo una colisión entre guardias y estudiantes a consecuencia de la cual resultó el estudiante Gustavo Sánchez Hernández herido en una pierna. La Policía efectuó diez detenciones.—Associated Press.

La explosión en la Embajada española

El ministro de Estado manifestó que en el ministerio no se había recibido telegrama alguno sobre la explosión de una bomba en la Embajada de España en Cuba, a que se refiere la Prensa. Preguntó al subsecretario, el cual le manifestó que hasta las dos de la tarde no tenía ninguna noticia sobre ello, por lo que creía era una cosa sin importancia tratándose de algún incidente relacionado con las cuestiones políticas y sociales de dicho país. El subsecretario hizo observar que tal vez la explosión no había ocurrido en el edificio de la embajada, pues ésta se encuentra situada en un lugar distinto de las oficinas donde ahora se realizan algunas obras, y así estas tal vez haya ocurrido la explosión.

Debe luego—agregó el subsecretario—debe carecer de importancia, puesto que nada ha dicho el embajador.

Victorias de Sandino

MEJICO, 11.—El jefe de los rebeldes nicaragüenses, general Sandino, comunica que ha obtenido cinco victorias en los recientes combates habidos con los fusileros yanquis y la Guardia nacional.

Según los Informes de Sandino, sus tropas han matado 150 hombres y se han apoderado de gran cantidad de material de guerra.—Associated Press.

Fuga de deportados

BUENOS AIRES, 11.—Los diarios dicen que el profesor Carlos Vicuña, el general Bravo y el coronel Grove, deportados por el Gobierno chileno a la isla de Pascua, han logrado evadirse de ella en circunstancias misteriosas.

Se habla de otro mensaje del Papa por "radio"

LO DIRIGIRA EN LAS FIESTAS DE PASCUA

(De nuestro corresponsal)

ROMA, 11.—Los periódicos de esta capital publican la noticia de que el Pontífice tiene la intención de dirigir otro mensaje radiofónico en las fiestas de Pascua. Esta noticia no ha sido confirmada en los círculos vaticanos.—Daffina.

En honor de la infanta Eulalia

ROMA, 11.—El embajador de España en el Vaticano, señor Palacios, y su esposa, han ofrecido un banquete en honor de la infanta Eulalia. Han asistido al acto monseñor Pizzardo, monseñor Ottaviani, los embajadores de Francia, Bélgica y Polonia; los ministros de Baviera, Portugal y Austria; el encargado de Negocios de Chile, los marqueses de Patrizi y Montoro, monseñor Nardone, Ozzetti, y el personal de la Embajada.—Daffina.

Visita de monseñor Fossati

ROMA, 11.—Telegrafista de Turin al "Messaggero", que monseñor Fossati, Arzobispo de Turin, ha visitado al príncipe de Génova, Pistoia y Pírgamo.

Indice-resumen

12 marzo 1931

Deportes ..... Pág. 4  
Crónica de sociedad ..... Pág. 5  
Cine, teatro y teatro ..... Pág. 5  
La vida en Madrid ..... Pág. 5  
Información comercial y financiera ..... Pág. 6  
La historia entre bastidores, por "Armando Guerra" ..... Pág. 8  
Paisajes de almas, por "Curo Vargas" ..... Pág. 8  
Austria y Alemania, por R. L. .... Pág. 8  
Notas del bioc ..... Pág. 8  
Los caminos de la felicidad (folletín), por Emmanuel Soy ..... Pág. 8

MADRID.—Hoy comienza la Asamblea nacional de obreros católicos.—El XV aniversario de la Caja Postal de Ahorros.—Sesión de la Permanente municipal.—Madame Curie vendrá en abril próximo.—Un homenaje a don Ramiro de Maestu (págs. 3 y 5).

PROVINCIAS. El Ebro experimenta una notable crecida.—En la playa de Cobas (Porró) aparecen cerca de cien defensas.—En E. villa se distribuirá diariamente 4.000 comidas entre los obreros parados (página 3).

EXTREMEÑO.—Se ha publicado el acuerdo francoitaliano; ha sido aprobado por todas las potencias interesadas.—Los socialistas alemanes aceptan la construcción del segundo acorazado; se abstuvieron de votar en la Comisión de presupuestos.—Han suspendido pagos los Bancos que amañaban la Compañía Aero-Postal.—Se dice que el Papa dirigirá otro mensaje por radiofónico (página 1).

## TODAS LAS POTENCIAS HAN ACEPTADO EL ACUERDO DE FRANCIA E ITALIA

AYER SE PUBLICO EL TEXTO

Estará en vigor hasta 1936 y no servirá de precedente

Va a negociarse sobre los demás problemas francoitalianos

LONDRES, 11.—En la Cámara de los Comunes, al presentar el presupuesto del Almirantazgo, Alexander, dijo: "Mi satisfacción es muy grande al poder comunicar en el curso de las negociaciones arduas y difíciles que han precedido a la conclusión del acuerdo, los Gobiernos francés e italiano han dado pruebas de la mayor buena voluntad y de un gran deseo de llegar a una solución. El anhelo de estos dos países de obrar en cooperación con el Gobierno de Londres para consolidar la paz europea y adoptar medidas encaminadas a la limitación y reducción de armamentos nos ha impresionado en extremo.

Tengo también la satisfacción, añadid, de poder decir que las decisiones previstas por el acuerdo han recibido el asentimiento de los Estados Unidos y del Japón. También hemos recibido homenajes de asentimiento y felicitaciones de los delegados de los dominios acerca de la Conferencia naval."

Terminó el señor Alexander poniendo de manifiesto la gran medida en que la conclusión del reciente acuerdo contribuirá a dar una atmósfera más favorable a las relaciones francoitalianas, así como a la próxima Conferencia general del desarme.

El texto del acuerdo

PARIS, 11.— He aquí las bases del acuerdo naval francoangloitaliano. Construcciones autorizadas hasta el 31 de diciembre de 1936. Con arreglo al Convenio de Washington. Francia e Italia, dos navios de línea cada una, de 23.233 toneladas, armadas con piezas del 305 y 24.000 toneladas de portaviones. Francia dejará fuera de servicio dos navios del tipo "Diderot" e Italia 33.640 toneladas de cruceros de primera clase que han cumplido el tiempo reglamentario de servicio. Tonelaje de línea: Francia e Italia aumentan con relación al Convenio de Washington de 175.000 a 181.000 toneladas.

Con arreglo al Convenio de Londres: Francia e Italia construirán solamente cruceros cuya artillería no pasará de 155 milímetros. Después del programa de 1930 construirán un tonelaje que podrá ser reemplazado por cruceros de artillería inferior a 155 y por destroyers y retirarán de servicio un tonelaje equivalente de navios ligeros antiguos o de cruceros con artillería superior a 155. En comunidad con la Gran Bretaña no reemplazarán ningún destroyer que tenga menos de diez y seis años en 31 de diciembre de 1936.

Entre cruceros clase B (con cañones no superiores a 155 milímetros y destroyers) Francia podrá tener en 1936 198.000 toneladas e Italia 151.390.

Los submarinos

En cuanto a los submarinos, ha quedado acordado que se realice en total el programa de 1930 y que hasta el 31 de diciembre de 1931 no se reemplace el tonelaje que haya cumplido el tiempo reglamentario de servicio. A reserva de lo que se acuerde en la Conferencia del desarme de 1932, se fija en 81.989 toneladas el tonelaje de Francia en lo que se refiere a las construcciones ya terminadas y que no han alcanzado el límite de duración de servicio.

En caso de que en la Conferencia de 1932 para el desarme no se llegue a un equilibrio entre el tonelaje de los submarinos franceses y el de los británicos para los destroyers, el Imperio británico podrá aumentar a voluntad su actual tonelaje de destroyers.

En el tratado de Londres, Francia, acepta la partida tercera en lo que se refiere al Imperio británico, los Estados Unidos y el Japón y las disposiciones generales no contrarias al presente acuerdo.

Queda entendido que este arreglo no establece proporción alguna permanente de ninguna clase de Navios entre el Imperio británico, Francia e Italia, y no crea precedente alguno que se refiera a la solución definitiva de la cuestión de saber si y de que manera el tonelaje que haya de ser puesto fuera de servicio el 31 de diciembre de 1926 podrá ser finalmente reemplazo.

Francia e Italia

PARIS, 11.—La llegada a esta capital de Beaumarchais, embajador de Francia en Roma, ha dado nuevo impulso a los rumores que circulaban acerca de una próxima renouación de las negociaciones francoitalianas sobre las fronteras de Tripoli y los italianos de Túnez como consecuencia del acuerdo que se ha llegado en lo referente a las flotas de guerra.

Se dice que Beaumarchais regresará a Roma con instrucciones detalladas sobre todos los puntos con objeto de acelerar el acuerdo y que entre los asuntos que se van a discutir figura la concesión de un importante empréstito a Italia.

Caillaux defiende al Kaiser contra Bulow

PARIS, 11.—El señor Caillaux, comendando en un artículo las memorias del príncipe de Bülow y el papel que desempeñó en la nefasta política de Alemania durante el período anterior a la guerra, le juzga responsable de los desagradables episodios marroquines.

"El príncipe de Bülow—dice—es el responsable, el único responsable de la desastrosa e tentada intervención germánica de 1905. Bülow, que ambicionaba el Imperio xerifiano para Alemania, quería al mismo tiempo abstir a Delcassé, cuyos verdaderos méritos se exageraba demasiado. El nos arrojó el guante y fué él (Continúa al final de la primera columna de la segunda plana)







# LA VIDA EN MADRID

## Casa Real

A las diez y quince de la mañana desfiló ante Palacio un batallón del Regimiento de Asturias, que marchaba hacia el Campamento de prácticas militares. El Monarca, que vestía de marino, acompañado de su ayudante, señor Espinosa de los Monteros, presenció el desfile desde un balcón, bajo el cual pasó a situarse el teniente coronel que mandaba las fuerzas.

—En audiencia fueron recibidos por el Rey el coronel de Artillería, don Manuel Cardenal Domínguez; capitán de corbeta, don Manuel Rodríguez Morán; comisario de la Armada, don Ignacio Coello de Portugal; comandantes, don Santiago Egea Navarro y don Ignacio Bufalá Ferrer, de Caballería; don Antonio Onrubia Anguiano, de Artillería; don Celestino Aranguren Bourgon y don Luis Cirujeda Gayoso, de Infantería; capitanes, don Juan Roca de Togores, de Estado Mayor; don César Alvarez Alvarez, de Infantería; y don Juan Vallarino, de Caballería, y veterinario primero, don Manuel Pino Caldera.

—Cumplimentaron al Monarca el capitán general de Madrid, don Federico Berenguer; general de la Armada, señor Núñez Topete; comandante de la Escuadra Real, don Tomás de Liniers, y capitán de Infantería, duque de Hornachuelos.

—Las personalidades granadinas, don Manuel García Ballo y don Félix Infante, hermano mayor y secretario, respectivamente de la cofradía de la Santa Cena, de Granada, estuvieron en Palacio a firmar en los pliegos colocados en Mayoría con motivo de la operación a la infanta doña María Cristina. Estando en el regio Alcazar, tuvieron noticia por el duque de Hornachuelos de que Su Majestad había designado al infante don Jaime para que le representase y presidiese la procesión de la ciudad cofradista.

## La infanta Cristina continúa mejorando

En Mayoría facilitaron ayer el parte oficial dado por el médico de campo de Palacio al Sumiller de Corps, duque de Miranda. Dice así: "Su Alteza Real la Serenísima señora infanta doña María Cristina ha pasado muy bien el día de ayer con temperatura normal. Durmió durante toda la noche. Hoy ya empieza a tomar cortas cantidades de alimento, siendo en general su estado altamente satisfactorio."

## Homenaje a don Ramiro de Maeztu

Destacadas personalidades de la ciencia, de la literatura, de la política, etcétera, preparan un homenaje al ilustre escritor don Ramiro de Maeztu para celebrar su ingreso en la Academia de Ciencias Morales y Políticas.

—Don Ramiro de Maeztu—dicen los organizadores de la carta en que hacen público su propósito—, en la madurez de su talento, lleva realizada ya una obra colosal en el libro y en el periódico y en una evolución de treinta años en que, como él mismo dice con frase gráfica, "ha conseguido ir eliminando el antisemitismo de dos siglos", ha caminado sin vacilar hacia nuevos horizontes espirituales y religiosos.

## Madame Curie vendrá en el mes de abril

Invitada por la Sociedad de Cursos y Conferencias, vendrá a Madrid en la primera quincena del próximo mes de abril, Madame Curie, que dará una conferencia sobre "Radioactividad" en la Residencia de Estudiantes.

Esta conferencia irá precedida y seguida de otras del doctor Marañón sobre Amiel; del africanista René Gouzy, que describirá su vuelo con el avión suizo Mittelholzer sobre el Continente negro y mostrará fotografías de paisajes y de escenas de las tribus negras; y de los escritores franceses René Crevel y Jean Cassou; del músico Oscar Esplá, que estudiará la música española contemporánea, etcétera. También se han solicitado conferencias de los señores Ortega y Gasset, Vinales, José Bergamín, André Malraux, etcétera.

## Reunión de la Permanente Municipal

A las once y media se reunió ayer mañana la Comisión permanente, presidida por el señor Ruiz Jiménez.

Seguidamente se dió cuenta de haber aceptado la contrata de la Gran Vía las compensaciones propuestas al aprobarse el proyecto de reforma del trozo en que está enclavado el mercado de los Mostenses, y el señor Saborit se lamentó de la lentitud con que se realizan las obras.

Se trató después de la proposición que hace el Tribunal que juzga las oposiciones a taquígrafos mecanógrafos, por el nombramiento de veinte opositores. El señor Saborit pidió que pasara nuevamente el asunto a la Comisión para que proceda al estudio de las reclamaciones presentadas por varios opositores.

## Banquete de los abogados del Estado

A las dos de la tarde se celebró ayer en la Academia de Ciencias Morales y Políticas un banquete organizado para conmemorar el cincuentenario del Cuerpo.

La presidencia fué ocupada por el presidente del Consejo de ministros y los ministros de Hacienda, Trabajo, Gobernación, el director general de la Contaduría del Estado, conde de Santamaría de Paredes; el marqués de Figueroa, don José Calvo Sotelo y los señores Díaz Sala y Garnica. Asistieron además la mayor parte de los abogados del Estado.

A la hora de los postres, el señor López Asín leyó las adhesiones de numerosas personalidades, y el conde de Santamaría de Paredes pronunció un discurso ofreciendo el banquete al Gobierno.

Le contestó el presidente del Consejo, que se congratuló del espíritu y de los servicios prestados por el Cuerpo de Abogados. Insistentemente requerido para ello, el señor Ventosa pronunció unas palabras al final, de las cuales escuchó una gran ovación. Asimismo fué ovacionado el señor Calvo Sotelo.

## Ruralización y urbanismo

Ayer, a las siete de la tarde, disertó en la Escuela Social el director general de Acción Social, don José Aragón, sobre "Ruralización y urbanismo", primera de una serie de conferencias que se propone desarrollar sobre política agraria.

Después de referirse a la pugna existente entre las urbes y el campo y fijar el sentido actual de la palabra urbanismo, se ocupó el señor Aragón de la ruralización moderna. En España se tiene todavía la opinión de que el ruralismo es primitivismo y cerril, cuando en todas partes es la salvación de la civilización ambiciosa, veloz y precipitada de nuestro tiempo.

Cita como ejemplo de lo que debe realizarse para favorecer al ruralismo, la Ley Mussolini, que ha señalado en Italia grandes subsidios y subvenciones a todo lo que pueda redundar en beneficio del campo. La pugna entre el campo y la ciudad surgió con la aparición del maquinismo y de la gran concentración de riqueza.

En España, a raíz de la pérdida de nuestras colonias, entró la fiebre del europeo coincidente con el principio del predominio de las ideas norteamericanas, según las cuales la felicidad no es sino un número compuesto por muchas cifras. Hoy las ideas europeas van cambiando: se inicia una vuelta a la tierra, que es considerada en todas partes como la fórmula de salvación, y España no puede apartarse de esta tendencia, mucho más cuando es eminentemente agrícola.

Para conseguir la vuelta a la tierra, debe elevarse el nivel moral y cultural de los campesinos, llevando a todos los rincones los múltiples adelantos y refinamientos de que se goza en las ciudades.

El señor Aragón, que fué muy aplaudido, terminó su conferencia expresando su optimismo en cuanto al resultado de una acertada política agraria.

## Problemas modernos del Parlamento

El próximo día 16 el señor Gascón y Marín inaugurará, en la Residencia de Estudiantes, el curso de nueve lecciones que explicará don Nicolás Pérez Serrano, sobre "Problemas modernos del Parlamento". La lección final estará a cargo de don Adolfo Posada, que disertará acerca de "El régimen parlamentario". Todas las conferencias se celebrarán a las siete de la tarde.

## Exposición Nacional del Circolo de Bellas Artes

El sábado próximo, día 14 del corriente, finalizará el plazo de admisión de obras inéditas de artistas españoles para la tercera renovación de la Exposición Nacional, organizada por el Circolo de Bellas Artes, concurso para el que varias personalidades han concedido im-

## Exposición Nacional del Circolo de Bellas Artes

El próximo día 16 el señor Gascón y Marín inaugurará, en la Residencia de Estudiantes, el curso de nueve lecciones que explicará don Nicolás Pérez Serrano, sobre "Problemas modernos del Parlamento". La lección final estará a cargo de don Adolfo Posada, que disertará acerca de "El régimen parlamentario". Todas las conferencias se celebrarán a las siete de la tarde.

## Exposición Nacional del Circolo de Bellas Artes

El próximo día 16 el señor Gascón y Marín inaugurará, en la Residencia de Estudiantes, el curso de nueve lecciones que explicará don Nicolás Pérez Serrano, sobre "Problemas modernos del Parlamento". La lección final estará a cargo de don Adolfo Posada, que disertará acerca de "El régimen parlamentario". Todas las conferencias se celebrarán a las siete de la tarde.

## Exposición Nacional del Circolo de Bellas Artes

El próximo día 16 el señor Gascón y Marín inaugurará, en la Residencia de Estudiantes, el curso de nueve lecciones que explicará don Nicolás Pérez Serrano, sobre "Problemas modernos del Parlamento". La lección final estará a cargo de don Adolfo Posada, que disertará acerca de "El régimen parlamentario". Todas las conferencias se celebrarán a las siete de la tarde.

## Exposición Nacional del Circolo de Bellas Artes

El próximo día 16 el señor Gascón y Marín inaugurará, en la Residencia de Estudiantes, el curso de nueve lecciones que explicará don Nicolás Pérez Serrano, sobre "Problemas modernos del Parlamento". La lección final estará a cargo de don Adolfo Posada, que disertará acerca de "El régimen parlamentario". Todas las conferencias se celebrarán a las siete de la tarde.

## Exposición Nacional del Circolo de Bellas Artes

El próximo día 16 el señor Gascón y Marín inaugurará, en la Residencia de Estudiantes, el curso de nueve lecciones que explicará don Nicolás Pérez Serrano, sobre "Problemas modernos del Parlamento". La lección final estará a cargo de don Adolfo Posada, que disertará acerca de "El régimen parlamentario". Todas las conferencias se celebrarán a las siete de la tarde.

## Exposición Nacional del Circolo de Bellas Artes

El próximo día 16 el señor Gascón y Marín inaugurará, en la Residencia de Estudiantes, el curso de nueve lecciones que explicará don Nicolás Pérez Serrano, sobre "Problemas modernos del Parlamento". La lección final estará a cargo de don Adolfo Posada, que disertará acerca de "El régimen parlamentario". Todas las conferencias se celebrarán a las siete de la tarde.

## Exposición Nacional del Circolo de Bellas Artes

El próximo día 16 el señor Gascón y Marín inaugurará, en la Residencia de Estudiantes, el curso de nueve lecciones que explicará don Nicolás Pérez Serrano, sobre "Problemas modernos del Parlamento". La lección final estará a cargo de don Adolfo Posada, que disertará acerca de "El régimen parlamentario". Todas las conferencias se celebrarán a las siete de la tarde.

## Exposición Nacional del Circolo de Bellas Artes

El próximo día 16 el señor Gascón y Marín inaugurará, en la Residencia de Estudiantes, el curso de nueve lecciones que explicará don Nicolás Pérez Serrano, sobre "Problemas modernos del Parlamento". La lección final estará a cargo de don Adolfo Posada, que disertará acerca de "El régimen parlamentario". Todas las conferencias se celebrarán a las siete de la tarde.

## Exposición Nacional del Circolo de Bellas Artes

El próximo día 16 el señor Gascón y Marín inaugurará, en la Residencia de Estudiantes, el curso de nueve lecciones que explicará don Nicolás Pérez Serrano, sobre "Problemas modernos del Parlamento". La lección final estará a cargo de don Adolfo Posada, que disertará acerca de "El régimen parlamentario". Todas las conferencias se celebrarán a las siete de la tarde.

## Exposición Nacional del Circolo de Bellas Artes

El próximo día 16 el señor Gascón y Marín inaugurará, en la Residencia de Estudiantes, el curso de nueve lecciones que explicará don Nicolás Pérez Serrano, sobre "Problemas modernos del Parlamento". La lección final estará a cargo de don Adolfo Posada, que disertará acerca de "El régimen parlamentario". Todas las conferencias se celebrarán a las siete de la tarde.

## Exposición Nacional del Circolo de Bellas Artes

El próximo día 16 el señor Gascón y Marín inaugurará, en la Residencia de Estudiantes, el curso de nueve lecciones que explicará don Nicolás Pérez Serrano, sobre "Problemas modernos del Parlamento". La lección final estará a cargo de don Adolfo Posada, que disertará acerca de "El régimen parlamentario". Todas las conferencias se celebrarán a las siete de la tarde.

## Exposición Nacional del Circolo de Bellas Artes

El próximo día 16 el señor Gascón y Marín inaugurará, en la Residencia de Estudiantes, el curso de nueve lecciones que explicará don Nicolás Pérez Serrano, sobre "Problemas modernos del Parlamento". La lección final estará a cargo de don Adolfo Posada, que disertará acerca de "El régimen parlamentario". Todas las conferencias se celebrarán a las siete de la tarde.

## Exposición Nacional del Circolo de Bellas Artes

El próximo día 16 el señor Gascón y Marín inaugurará, en la Residencia de Estudiantes, el curso de nueve lecciones que explicará don Nicolás Pérez Serrano, sobre "Problemas modernos del Parlamento". La lección final estará a cargo de don Adolfo Posada, que disertará acerca de "El régimen parlamentario". Todas las conferencias se celebrarán a las siete de la tarde.

portantes premios. Los trabajos (pintura, escultura y grabado) han de ser presentados en el salón de Exposiciones todos los días, excepto los domingos, de cinco y media a seis y media de la tarde. Las obras presentadas después de dicha fecha figurarán en sucesivas renovaciones.

## Entrega de premios

La entrega de los premios del concurso organizado por la Asociación de Estudiantes Católicos del Bachillerato se celebrará el sábado, día 14, a las siete de la tarde, en el Salón María Cristina, Manuel Silveira, 7.

Dirigirá la palabra el catedrático don José Ibáñez Martín y presidirá el acto don José Rogelio Sánchez.

## Boletín meteorológico

Estado general.—En las costas occidentales de América del Norte existen presiones bajas que deben internarse en el Pacífico; en el resto del Continente hasta el meridiano 80 hay presiones altas con su centro en las regiones septentrionales. Persiste en todo el Atlántico la extensa zona de presiones bajas que se extiende desde las costas americanas hasta Yugoslavia, con diversos núcleos, siendo el más importante para nosotros el que se extiende desde Las Azores a las costas portuguesas y que cubre la mitad occidental de España. Persiste en nuestra Península el tiempo de días pasados, aunque las precipitaciones son menos importantes.

## Lluvias recogidas ayer en España.

En Santiago, 37 mm.; Orense, 17; Coruña, 15; Baeza y León, 8; Barcelona y Soría, 5; Gerson y Gijón, 4; Santander y Valladolid, 3; Burgos, Toledo y Zaragoza, 2; Oviedo, Palencia, Vitoria, Jaén y Granada, 1; Tortosa, 0,4; Sevilla, 0,1; Salamanca y Logroño, inapreciable.

## Temperaturas en toda Europa.

Máxima de ayer, 17 en Funchal (Portugal); mínima, 14 bajo cero en Dijon (Francia).

## Para hoy

Federación de Sindicatos Católicos Profesionales (Plaza Marqués de Comillas, 7).—7,30. R. P. Herrera, S. J. "Instituto Español Criminológico (Paseo de Atocha, 13).—6,30. Conferencia científica por el doctor Juarros. Instituto Francés (Marqués de la Ensenada, 10).—7. T. M. Bertrand: "Los estudios de literatura española comparada: bosquejo de su historia". Sociedad Española de Tisiología (Esparteros, 9).—7. Sesión científica.

## Otras notas

Cuadros. Galerías Ferreres. Echeagaray, 27. ANTRAGITA 40 kilos, 5,25. LISTA, 24. Teléfono, 57235.

## Peletería

La Magdalena. Calle Mayor, 28. Abrigos, marititas y renards, precios baratísimos.

## VERSALLES

LAS MEJORES MEDIAS, GUANTES, BOLSOS. PRINCIPE, 9. ALCALA, 9.

## ALMORRANAS - VARICES - ULCERAS

Tratamiento curativo científico, sin operación ni pomadas. No se cobra hasta estar curados. Dr. Ilianes.—Hortaleza, 9 (antes 17).—De 11 a 1 y de 4 a 7.—Tel. 15970

## SERNA (Angel J.), Fuencarral, 10

COMPRAS ALHAJAS, PIANOS, AUTOPIANOS, GRAMOLAS, OBJETOS ARTES, ANTIGUIDADES, PAVELLOS MANILA, MAQUINAS DE ESCRIBIR Y COPIAR, ESCOPIETAS Y TODA CLASE OBJETOS VALOR. CAMBIO SUS ALHAJAS ANTIGUAS POR MODERNAS.

## FUENCARRAL, 10. (No tiene sucursales.)

## RICINO GOLOSO

DELICIOSO PURGANTE

## SUBASTA POR TESTAMENTARIA

La de la finca Berchal de Monterrubio, anunciada para el día 20 de febrero y suspendida por justa causa, se celebrará definitivamente el día 25 de marzo, en la Notaría de don Luis Sierra Bermejo, en Madrid, donde sigue de manifiesto la documentación.

## El doble esfuerzo de estudiar a la par que crecer

abre la puerta a toda clase de enfermedades infecciosas y trastornos del pecho.

Hay que trabajar de firme para abrirse camino en la vida! Pero no a costa de la salud.

Durante el período del crecimiento nada mejor que la Emulsión Scott. Ofrece una sobre alimentación sin recargar el organismo. Desarrolla el cuerpo y tonifica el cerebro. Enriquece la sangre y fortalece los nervios. Proporciona esa inmunidad natural contra las infecciones que es el secreto de la salud.

Cuántos Títulos Universitarios a quienes hoy sonríe el éxito reconocen que si pasaron felizmente el período de prueba fué gracias a la energía que les proporcionó la Emulsión Scott!

## Emulsión Scott

Recomendada por los médicos en casos de:

TOS PERTINAZ BRONQUITIS ANEMIA RAQUITISMO DEBILIDAD GENERAL FORMACION DE LOS DIENTES ESTADOS CONSUNTIVOS DEPAUPERACION DEL ORGANISMO

MUÑOZ SECA. "De muy buena familia"

Seguramente recordarán nuestros lectores que esta comedia fué leída en público por su autor, don Jacinto Benavente, en una función benéfica celebrada en el teatro Alkazar.

En aquella ocasión hacíamos resaltar no sólo la importancia de la obra desde el punto de vista literario, sino desde el punto de vista moral, y señalábamos la trascendencia de que un ingenio como el de Benavente y un espíritu tan amplio y tan abierto como el suyo, diera un grito de alarma a la sociedad y arremetiera duramente, con todas las armas de su talento, con todos los filos de su ironía, con la fuerza emocional enorme del asunto, contra la relajación de costumbres, contra la libertad y promiscuidad en el trato, contra la dejación, por parte de los padres de la función primordial de educar y vigilar a sus hijos.

No dudábamos del efecto en el público al ser representada, y sólo hacíamos, en el aspecto moral y también en el teatral, la reserva de alguna de esas sorpresas inevitables que pueden surgir siempre—acusación de valores, eficacia de algún momento—cuando la obra se hace corpórea y comienza a vivir en la escena.

Como esperaríamos, la comedia no ha hecho otra cosa que ganar de manera sorprendente, no sólo en fuerza, en intensidad y en emoción, sino en verdad, porque se hace más perceptible, casi más vivo, un año después de haber sido leída, que cuando se leía en el ambiente, la gradación de elementos.

No es esta comedia obra de ambiente material; es lo hubiera quitado su energía y su fuerza, la fuerza que surge de su misma forma esquemática y que hace más dura y tajante la lección tremenda que de ella surge, y más ruda y violenta la enseñanza. Lo que se acusa es el ambiente moral de aquella familia. Al corporizarse los personajes, cada uno aporta a la escena algo de su psicología, que choca con la de los demás, que vibra, que lucha aún en el silencio que carga la atmósfera de electricidad que influye en el espectador, como si el calor de un campo magnético, y las palabras adquieren una intensidad especial, y los ademanes, los gritos de alarma y de aviso del autor llegan al público hirvientes, agudos, violentos.

Se definen en frases de profundo sintetismo teatral caracteres admirables; sólo una escena en el primer acto nos permite conocer a fondo a Rafael, el criminal; a Monolo, el abdicado; a Pepe, el intrigante taimado que sabe sacar partido de todo; aunque más lentamente, todos se van definiendo, nada queda impreciso ni borroso; las líneas secas y precisas hacen retratos vigorosos y enteros.

Y entre este ambiente, el crimen se va concretando en la escena y se estrechan las sospechas en torno de los autores, hasta que la certeza plena, primero sugerida, se haga luego pavorosa realidad. Y siempre la lección es medecadora; el aviso hiriente, el grito de alarma, que llega a ser una obsesión. El autor no habla sólo al hijo y al padre, ni a la familia; grita a la sociedad, a veces hasta los pueblos, con frases que, no son grandilocuentes, aunque tengan el sello del autor; tienen, sobre todo, verdad encierra, a veces angustia.

Dura, fuerte, acre, es con todo eso profundamente moral; es obra para los padres y para los hijos mozos, acaso inquietara a criaturas inocentes; para los demás es una lección tónica y sana.

Margarita Xirgu se reservó acaso el papel menos importante, pero supo dar el relieve a fuerza de verdad. También sacó partido del suyo Pilar Muñoz. Alfonso Muñoz supo salvar el peligro de su personaje, el de la monotonía, dándole extraordinaria fuerza humana y cordial. Muy bien Alejandro Máximo, sobrio y justo. López Lagar hizo algo extraordinario, fué la verdad misma, el tipo cordador moral; es obra para los padres y para los hijos mozos, acaso inquietara a criaturas inocentes; para los demás es una lección tónica y sana.

Margarita Xirgu se reservó acaso el papel menos importante, pero supo dar el relieve a fuerza de verdad. También sacó partido del suyo Pilar Muñoz. Alfonso Muñoz supo salvar el peligro de su personaje, el de la monotonía, dándole extraordinaria fuerza humana y cordial. Muy bien Alejandro Máximo, sobrio y justo. López Lagar hizo algo extraordinario, fué la verdad misma, el tipo cordador moral; es obra para los padres y para los hijos mozos, acaso inquietara a criaturas inocentes; para los demás es una lección tónica y sana.

## Entrega de premios

La entrega de los premios del concurso organizado por la Asociación de Estudiantes Católicos del Bachillerato se celebrará el sábado, día 14, a las siete de la tarde, en el Salón María Cristina, Manuel Silveira, 7.

Dirigirá la palabra el catedrático don José Ibáñez Martín y presidirá el acto don José Rogelio Sánchez.

## Boletín meteorológico

Estado general.—En las costas occidentales de América del Norte existen presiones bajas que deben internarse en el Pacífico; en el resto del Continente hasta el meridiano 80 hay presiones altas con su centro en las regiones septentrionales. Persiste en todo el Atlántico la extensa zona de presiones bajas que se extiende desde las costas americanas hasta Yugoslavia, con diversos núcleos, siendo el más importante para nosotros el que se extiende desde Las Azores a las costas portuguesas y que cubre la mitad occidental de España. Persiste en nuestra Península el tiempo de días pasados, aunque las precipitaciones son menos importantes.

## Lluvias recogidas ayer en España.

En Santiago, 37 mm.; Orense, 17; Coruña, 15; Baeza y León, 8; Barcelona y Soría, 5; Gerson y Gijón, 4; Santander y Valladolid, 3; Burgos, Toledo y Zaragoza, 2; Oviedo, Palencia, Vitoria, Jaén y Granada, 1; Tortosa, 0,4; Sevilla, 0,1; Salamanca y Logroño, inapreciable.

## Temperaturas en toda Europa.

Máxima de ayer, 17 en Funchal (Portugal); mínima, 14 bajo cero en Dijon (Francia).

## Para hoy

Federación de Sindicatos Católicos Profesionales (Plaza Marqués de Comillas, 7).—7,30. R. P. Herrera, S. J. "Instituto Español Criminológico (Paseo de Atocha, 13).—6,30. Conferencia científica por el doctor Juarros. Instituto Francés (Marqués de la Ensenada, 10).—7. T. M. Bertrand: "Los estudios de literatura española comparada: bosquejo de su historia". Sociedad Española de Tisiología (Esparteros, 9).—7. Sesión científica.

## Otras notas

Cuadros. Galerías Ferreres. Echeagaray, 27. ANTRAGITA 40 kilos, 5,25. LISTA, 24. Teléfono, 57235.

## Peletería

La Magdalena. Calle Mayor, 28. Abrigos, marititas y renards, precios baratísimos.

## VERSALLES

LAS MEJORES MEDIAS, GUANTES, BOLSOS. PRINCIPE, 9. ALCALA, 9.

## ALMORRANAS - VARICES - ULCERAS

Tratamiento curativo científico, sin operación ni pomadas. No se cobra hasta estar curados. Dr. Ilianes.—Hortaleza, 9 (antes 17).—De 11 a 1 y de 4 a 7.—Tel. 15970

## SERNA (Angel J.), Fuencarral, 10

COMPRAS ALHAJAS, PIANOS, AUTOPIANOS, GRAMOLAS, OBJETOS ARTES, ANTIGUIDADES, PAVELLOS MANILA, MAQUINAS DE ESCRIBIR Y COPIAR, ESCOPIETAS Y TODA CLASE OBJETOS VALOR. CAMBIO SUS ALHAJAS ANTIGUAS POR MODERNAS.

## FUENCARRAL, 10. (No tiene sucursales.)

## RICINO GOLOSO

DELICIOSO PURGANTE

## SUBASTA POR TESTAMENTARIA

La de la finca Berchal de Monterrubio, anunciada para el día 20 de febrero y suspendida por justa causa, se celebrará definitivamente el día 25 de marzo, en la Notaría de don Luis Sierra Bermejo, en Madrid, donde sigue de manifiesto la documentación.

## El doble esfuerzo de estudiar a la par que crecer

abre la puerta a toda clase de enfermedades infecciosas y trastornos del pecho.

Hay que trabajar de firme para abrirse camino en la vida! Pero no a costa de la salud.

Durante el período del crecimiento nada mejor que la Emulsión Scott. Ofrece una sobre alimentación sin recargar el organismo. Desarrolla el cuerpo y tonifica el cerebro. Enriquece la sangre y fortalece los nervios. Proporciona esa inmunidad natural contra las infecciones que es el secreto de la salud.

Cuántos Títulos Universitarios a quienes hoy sonríe el éxito reconocen que si pasaron felizmente el período de prueba fué gracias a la energía que les proporcionó la Emulsión Scott!

## Emulsión Scott

Recomendada por los médicos en casos de:

TOS PERTINAZ BRONQUITIS ANEMIA RAQUITISMO DEBILIDAD GENERAL FORMACION DE LOS DIENTES ESTADOS CONSUNTIVOS DEPAUPERACION DEL ORGANISMO

Pozniak tocaron admirablemente y fueron muy aplaudidos.

## Conferencia-concierto

En el domicilio de la Masa Coral se ha celebrado una conferencia-concierto, a cargo de don Eduardo Alfonso y de la señorita María del Palacio. El señor Alfonso, vicepresidente de la Masa Coral, disertó sobre la producción de Chopin, y María del Palacio, notable pianista, ilustró la conferencia interpretando varias obras del gran compositor romántico. Tanto el conferenciante como la pianista fueron aplaudidos por el selecto auditorio que llenaba la sala.

## GACETILLAS TEATRALES

### Cómico

Loreto-Chicote. Hoy jueves, noche, estreno: "Doña Herodes", de Antonio Paso. Tardes (popular, tres pesetas butaca), "Que trabaje Rita".

### Esta tarde se estrena

en el ALKAZAR "Mari-Bel", comedia en actos de Coello de Portugal; noche, popular, a tres pesetas butaca, con "Tómame en serio", de Paso. El domingo, a las 4, teatro para niños.

### Orquesta Sinfónica de Madrid

Hoy comienza en Daniel, Los Madrazos, la renovación de abonos para los seis conciertos que celebrará esta brillante Agrupación, bajo la dirección del eximio maestro Arbós, en el TEATRO CALDERON, los días 21, 22 marzo y 7, 11, 18, 25 abril. En esta serie de conciertos se estrenarán obras de los más prestigiosos autores extranjeros y españoles.

### Cartelera de espectáculos

#### TEATROS

ALKAZAR.—A las 6,30: Mari-Bel (estreno).—A las 10,45 (popular): "Tómame en serio" (butaca, tres pesetas) (15-2-931).

ESLAVA (Pasadizo de San Ginés).—Gran compañía de revistas Enriquez Serrano-Faustino Bretaña.—A las 6,30 y 10,30. Las guapas (gran éxito).

ESPAÑOL (Príncipe, 17).—Compañía Guerrero-Mendoza.—6,30 y 10,30. El perro del hortelano (últimas representaciones) (21-2-931).

COMEDIA (Mariana Pineda, 10).—Loreto-Chicote.—6,30 (popular, tres pesetas butaca); "Que trabaje Rita"—10,30 (precios especiales); Doña Herodes (estreno), de Antonio Paso (1-2-931).



# ANUNCIOS POR PALABRAS

## TARIFA

Hasta 10 palabras ..... 0,60 ptas.  
 Cada palabra más ..... 0,10 "  
 Más 0,10 ptas. por inserción en concepto de timbre.

## AGENCIAS

**QUERREIS** ser guardia civil o empleado público. Escríbeme. Preciados, 64. Actividad (54)

**CONTADORES** agua previa p. y o beneficiarios. Ayuntamientos, empresas, propietarios, inquilinos, fuentes públicas. Carlos Martínez Carrero. Cádiz. (7)

**CERTIFICADOS** penales, 200 urgentes, toda clase de documentos, carnés y asuntos administrativos. Preciados, 64. Actividad (54)

**ALMONEDAS** urgentísima. Liquidación de bienes, alquileres, Alcobas, comodoros, buenisimos. Sillerías, 1 m p e r o Luis XVI, Piano, cuadros, lámparas y objetos. Valverde, 3, primero. (51)

## EXTERIORES

seis-cinco habitaciones, teléfono, ascensor, cocina, despensa, sol, 22-21 duros. Espronceda, 31. (1)

**EXTERIOR** Rosales, 90 pesetas, soltero, matrimonio, independiente soleado. Altamirano, 20. (1)

**BAJO y sótano grande**, mucha luz. Arriaga, 6. (1)

**EXTERIORES** 9/4 dueros interiores 8. Calle Ribera del Manzanares, 10. (Punto Toledo). (1)

**NOVENA** dueros, bajo 4 habitaciones, 16 exterior preboscado seis habitaciones grandes. Euz. Cartagena, 9. "Metro" Becerra. (1)

**13, balcones**, tres, cuatro balcones, hermosos, gas. Cartagena, 27. Martínez Izquierdo, 10. "Metro" Becerra. (1)

**EXTERIORES** soleados, Bañ. cinco minutos Puerta Sol, veintidós dueros. Alameda, 6. (58)

**LOCAL** amplio todo servicio, 20 dueros. Zonito cuarto, quince. Calle San Ildefonso, 20. (1)

## COMPRAS

si quiere mucho dinero por alhajas, mantos de Manila y papeletas del Monte, al Centro de Compra paga más que nadie. Espoz y Milla, 8, entresuelo. (51)

**UNIFORME** bibliotecas, libros antiguos, grabados Goya, porcelanas, abanicos, miniaturas, muebles antiguos, antigüedades. Vindel, Prado, 27. (58)

**NO venda nada sin avisarme** pago bien muebles, alfombras, tapices, libros, ropas, antigüedades, objetos arte y antigüedades. Ballester. Teléfono 73837. (13)

**COMPRO** todo mueble de arte y moderno. Teléfono 75831. (3)

## ALMONEDAS

**ALMONEDA** urgentísima. Liquidación de bienes, alquileres, Alcobas, comodoros, buenisimos. Sillerías, 1 m p e r o Luis XVI, Piano, cuadros, lámparas y objetos. Valverde, 3, primero. (51)

## ALHAJAS

**ALHAJAS** escopetas, aparatos fotográficos, gramófonos, discos, artículos viaje, papeletas del monte, Casa Negro, la que más paga. Fuencarral, 107. Teléfono 19633. (51)

**COMPRO** muebles antiguos y modernos, pagando bien. Pelayo, 5, tienda. (51)

**PAGO** su valor buenos muebles, alhajas, antigüedades, mantos Manila, papeletas Monte, gramófonos, discos, máquinas coser, escribir. Espiritu Santo, 24. Compra-venta. Teléfono 17805. (51)

## CONSULTAS

**CONSULTA** Mayor, 42. De 1 a 3. Curación enfermos de casa, curas inyecciones. (7)

**CURACION** veré, sífilis, precia médicos, once-una y cuatro-uno. Fuencarral, 73 (entrada Santa Bárbara, 2). (5)

**ALVAREZ** Gutiérrez. Consulta vna urinarías, venéreas, sífilis, bronoragias, impotencia, estreñimiento. Crecedales, 9. Diez, una. Siete nuevos. (11)

**CONSULTA** especial, enfermedades del pecho, reumatismo, curaciones prontas. Clínica doctor Hernández. Duque de Alba, 16. Doce-una, tres, cinco. (14)

**RAYOS X**. Reconocimientos cinco pesetas. Especialista enfermedades otológicas, hígado, intestinos, e s t r e ñ i m i e n t o. Curación sin operar. Corredera Baja, 5. (1)

## DENTISTAS

**CLINICA** Dental, José García, Atocha, 23. Correcciones enfermedades otológicas, malocclusiones. (53)

**DENTISTA** trabaja economías. Plaza Santa Cruz número 4. Tarde. (7)

**CLINICA** Dental. Médico dentista. Dentaduras s i n caucho ni paladar, último procedimiento científico. Berlín. Príncipe, 19. Teléfono 19015. (1)

## ENSEÑANZAS

**OPORTUNIDADES** a escuelas, secretarios Ayuntamientos, oficiales d e G o b e r n a c i ó n. Radiotelegrafos. Telegrafos. Estadística, Policía, Aduanas, Hacienda, Correos, T. Aduanas, 11. A e c a n o g r a f í a. Enseñanza de las matemáticas. Pruebas, programa m a s p r e p a r a c i ó n. "Instituto Prep". Preciados, 23. Tene-miento. Regalamos prospectos. (51)

## ESTOS ANUNCIOS

Se admiten en todas las Agencias de Publicidad

**PIEZAS** de repuesto Berlín. Depósito central. Valdelella, 44. (57)

**AGENCIA** Autos A. C. Gran turismo. Automóviles lujo, abonos, bodas, viajes. Ayala, 9. (51)

**PROFESOR** francés de París. pronto enseña francés, francés. Espronceda, 11. (58)

**ACADEMIA** de Corte y Confección, clases correo, domicilio. Calle de los Rios, 23, duplicado. Teléfono 54175. (8)

**ADUANAS** exclusivamente. Academia Cola. Fernanfer. 4. Publicado programa Cuerpo Auxiliar. Próximas oposiciones Cuerpo Pericial. (8)

**ENSEÑANZA** rápida, mecanografía con "Underwood" nuevas. Taquígrafos. Jacometrezo, 3. (7)

**PRIMARIA**, ortografía, redacción, contabilidad, taquígrafos, mecanografía, p r e p a r a c i ó n. 12,75 mensuales. Sandoval, 19. (58)

**REINTEGRACION** (Academia J. Clases diarias de taquígrafos y mecanografía en último modelo de máquina "Remington". Caballero de Goya, 34 (esquina Peligros). (8)

**IDIOMAS**. Inglés, francés, alemán, italiano. Profesor extranjero. Calle Apodaca, 9, primero. Teléfono 43488. (1)

## PROFESOR extranjero

Francés, Inglés, Academia, domicilio. Rivatou. San Bernardo, 73. (5)

## DEPOSITARIOS

taquígrafos, Contabilidad, Reforma Letra, Gramática. Clases Blasco, Corred. 44. También por Correspondencia. (14)

## DECLARASE

aprender Taquígrafos, enseñanza rapidísima. A n a l i s i s g r a m a t i c a l. Valverde, 10. Vaquería. (3)

## INGLES

profesor Londres, clases particulares 30 pesetas mes. Ray. Magdalena, 40. (58)

## TAQUIGRAFIA

García. García. Libro excepcional. Contabilidad, Ferraz, 22. (53)

## ACADEMIA

Dominguez. Correos, policía, taquígrafos, contabilidad idiomas. Alvarez Castro, 16. (51)

## ESPECIFICOS

**LOMBRICINA** Pelletier. Purgante delicioso para niños. Expulsa lombrices, 15 céntimos. (8)

**ACZUCAR** en la orina: Se suprime con Glucemial. Goyoso. (7)

**GRIFE** para evitar y curar las consecuencias de la gripe. Purifica la sangre y tonifica el organismo. La Iodasa. Bellot. Venta en farmacias. (55)

## FILATELIA

**PAQUETES** sellos diferentes. Pidan lista gratis. Galvez, Cruz, 1. Madrid. (58)

## FINCAS

**FINCAS** rústicas y urbanas. Alhajas, compra y venta. "Hispánica". Oficina la más importante y acreditada. Alcalá, 16 (Palacio Banco Bilbao). (1)

**LA FAMILIAR** vende a 10 intermediarios con renta barajima, l u n a s , r ú s t i c a , u r b a n a , c a l l e c é n t r i c a , c o m e r c i a l , p l a z a s e x t e r i o r e s , u n i c a s . E s c r i b i r D E B A T E , 41.200. (5)

**VENDO** buena casa 350.000 pesetas, dando facilidades. Más 550 del Banco; renta 19.946 p e s e t a s . Teléfono 19346. (53)

**MIGUEL** Vilaseca, constructor de obras. Castelló, 44, duplicado. Teléfono 55741. (7)

**COMPRARIA** casa vieja, céntrica hasta 5.000 plus susceptible reforma o derribo. Ofertas: Apartado Correos, 523. (7)

## ALHAJAS

Papeletas del Monte y toda clase de objetos  
 La casa que más paga  
 SAGASTA, 4. COMPRA VENTA

## FINCAS

**FINCAS** rústicas en toda España, compra. Escríbeme. J. M. Brito, Alcalá, 94. Madrid. (8)

**COMPR**, venta, finca, 62; 47; r i q u e T e l l o , A y a l a , 12; 47; Teléfono 52144. (34)

**DIRETAMENTE** vende casa céntrica, confortables. Renta anual: 350.000 pesetas. adquirese en 300.000. Vende plus propiedad amplísima. Gran Vía. Apartado 268. (7)

**VENDESE** para garage mejor sitio calle Canarias solar. Escríbeme: Mateos, Carretas, 3. Contínental. (1)

**CASA** sólida, hipoteca Banco, cédese 50.000 pesetas. Renta 11.500. Guzmán Bravo, 33. (1)

**PROPIETARIOS**. Pre c i a c i ó n d i r e c t a m e n t e . F i n c a s e n v e n t a , c i e n m i l m i l l ó n p e s e t a s . R e s e r v a a b s o l u t a . H e l g e r o . M o n t e r í a , 51; c i n c o - s e t e . (1)

**RONITO** hotel, pequeño palacio, dentro del ensanche, sin estrenar, mucho lujo, todo confort; véndese a buen valor; ¡Urgente! Detalles: F. López, General Pontier, 69; esquina Juan Bravo. (1)

**FOR** marcha extranjero urgentemente vende finca propia, industria, vaquería, granja, recreo, barrio nuevo puerta Madrid, facilidades. Ray. Escríbeme: D E B A T E , 34.988. (61)

**VENDO** hotelito y nave industriales en el mejor Cuatro Caminos. Informarán: Princesa, 75. (7)

**TESTAMENTARIA**. Casa a 300.000 pesetas, puede adquirirse por 150.000, quedándose hipoteca Banco 150.000. Razón: Duqueso Casa Baja, 30, principal. (7)

**VENDO** tres casas, una, esquina barrio Salamanca, no nuevas, doble Banco, directo comprador. Bravo Murillo, 14; dos a cinco. (8)

**COMPRO** solar hasta 9.000 plus; otro hasta 100.000. No importa precio. Alcántara, 9, segundo, 4 a 6. Teléfono 5787. (7)

## MAQUINAS

**MAQUINA** para coser Singer de ocasión, linididad de costuras desde 70 pesetas, garantizadas 5 años. Taller reparaciones: Casa Sagasta, Velarde, 6. (55)

**MAQUINAS** de escribir y coser. Wertheim. Reparaciones. Casa Hernández, Gran Vía, 8. (7)

**REPARACION** garantizada, máquinas de escribir. Se compran usadas. Jacometrezo, 3. (7)

**MULTICOPISTA** "Triunfo". Fabricación española. Exportación al extranjero, exámen. Hortaliza, 27. Madrid. (88)

**MAQUINAS** escribir, ocasión, todas marcas, la casa más surtida; no comprar sin ver precios. Leganitos, 1 y Clavel, 13. Vegaluz. (51)

## MODISTAS

**MODISTA** económica, corte elegante, confección esmerada, arreglos, patronos. Minas, 21. (7)

**BATAS** cuatro pesetas, vestidos 8, abrigos 12. Hechura garantizada. Juan de Austria, 13. Josefina. (12)

## MUEBLES

**NOVIAS**. Al lado de "El Imperial". Duque de Alba, 6. Muebles baratísimos, inmenso surtido en camas doradas, madera, hierro. (53)

**GRAN** Bretaña. Venta de camas y muebles. Plaza de Santa Ana, 1. (62)

**SE** arreglan camas, colchones y somier. Luchana, 11. Teléfono 81222. (53)

## FOTOGRAFOS

**NORTON**. Las mejores fotografías de niños. San Alberto, (esquina Montería), y Goy. 34. (1)

**BOBASI**. Retratos, siempre Casa Rocca, Telm, 30. ¡El mejor fotógrafo! (1)

## HUESPEDES

**HOTEL** Cantábrico, recomendable a sacerdotes, familias y viajeros. Pensión desde 7 pesetas. Restaurant. Abonos, Cruz, 3. (51)

**SE** cede gabinete y alcoba, con s i n . F u e n c a r r a l , 160. Continental. (8)

## DIRECCION

la presente primera hipoteca sobre casa construida, 8 % seis meses. Escríbeme: "Constructor". Carmen, 13. Prensa. (3)

**HIPOTECAS**, compra-venta, fincas. Gaztambide, Mayor, 8. (8)

**DESE**, directo capitalista, 20.000 dueros en hipoteca sobre casa alquilada. Tiene 40.000 del Banco Hipotecario. Apartado 9.066. (1)

## SASTRERIAS

**TRAJES** comunión, banda, l a z o , 40 pesetas. Postas, 21. (Sastrería). (1)

## TRABAJO

**Ofertas**  
**COLACIONES** generales. Dependientes, amas de gobierno, cobradores, chóferes, señoras compañía, porterías. Defensor Madrid. Preciados, 1. (7)

**L I C E N C I A D O S** Ejército: Soldados, cabos, sargentos. Fideles solicitan destino vacantes en Ministerios, Diputaciones, Ayuntamientos, distritos municipales, 500 plazas. Guardias, ordenanzas, vigilantes, chóferes. Defensor Madrid. Preciados, 1. (7)

**FENSIÓN** Castillo. Huespedes, 6-8 pesetas, comida espléndida, habitaciones confortables. Arsenal, 27. (11)

**FUENCARRAL**, 32. Pensión de Carmen. Siempre seria, recomendada, moderados precios. (3)

**SE** desea huésped estable. Pelayo, 34, principal derecha. (8)

**FENSIÓN** La Purísima. Confortable, económica, servicio esmerado. Conde Romanos, 11. (14)

**GRAN** pensión Uruguay. Puerta del Sol, 9, pensión completa para matrimonios y estables, siete y ocho céntimos. (60)

**FENSIÓN** Tello. Viajeros estables, familias. Próximo Sol. Gran Vía. Teléfono. Carmen, 39. (61)

**FENSIÓN** Rodríguez. Especialmente para familias, con o sin pensión. Pensión completa, 10 a 20 pesetas. Calleación, baño. Avenida Conde de Peñalver, 16. (7)

**PARITICULAR** pensión confort, desde 7 pesetas. Rodríguez San Pedro, 56. (11)

**MATRIMONIO** h o n o r a b l e admite uno, dos huéspedes, en familia. Exterior soleado. Cardenal Cisneros, 26, principal izquierda. (12)

**HABITACION** baño, señora, señorita. Escosura, 20. (Por Quevedo). (5)

**SEÑORA** viuda, alquila gabinete, económico. Treviño, 9, principal derecha. (5)

**ALQUILANSE** habitaciones exteriores todo confort a precio módico. Herminio, 32. (7)

**ALQUILO** alcobas ventiladas. Razón: Fuencarral, 131, portería. (1)

**ALQUILASE** gabinete, dormitorio a persona respetable. Segovia, 53, segundo izquierda. (7)

## BOGADO

señor Durán, Cava Baja, 16. Tarde. Teléfono 74039. (13)

**ALTA** res, escrituras religiosas. Vicente Tena, Fresquet, 3. Valencia. Teléfono interurbano 12312. (7)

**JORDANA**. Condecoraciones banderas, espadas, galones, cordones y bordados de uniformes. Príncipe, 9. Madrid. (68)

**FRANCISCO** Soto. Echeagaray, 34. Teléfono 33920. Marcangnias y encargos a Sevilla. Defensor Madrid. Preciados, 1. (11)

## DETECTIVE

internacional, informes reservados, certificados. Potosí, 3, 50. Preciados, 64. Actividad. (14)

## COMIDAS

a domicilio, menús variados diariamente, servicios por nuestros aparatos, garantizando 6 horas su temperatura. Excelso. Fontes, 2. Teléfono 13721. (9)

**SEÑORAS** preciosos sombreros a 9,99 pesetas, más detalles sobre la cabeza, rapidísimo. Fuencarral, 32, primero. (14)

**CAPITALISTA** seis mil dueros necesario, para negocio editorial, tres mil beneficios anuales. Escríbeme: Ediciones. Defensor Madrid. Preciados, 1. (7)

## VIDA DE JESUCRISTO

por el P. Remigio Vilaríño, S. J.  
 El Devocionario de Oro, Librería. Carretas, 31. Madrid. (1)

## ENSEÑAMOS

conducir auto, automóviles mecánica, reglamento; curso, 50 pesetas. Real Escuela Automovilística. Alfonso XII, 56. (27)

**DOÑCELLAS** cocineras, muchachas para preparar y colocar comprando Defensor Madrid. Puerta Sol. Preciados, 1. Numerosas demandas. (7)

**EMPLEOS** burocráticos, contables, administradores, profesores, mecanógrafos. Defensor Madrid. Preciados, 1. (7)

**NECESITO** chófer interno, preferible edad. Atocha, 65, Sastrea. (1)

## WANTED

for one week March stenographers German, English, French. Telephone 52313. Morning. (1)

**CHECHONS** stenographers pour allemand, français, anglais pour un semaine Mars. Telephone 52313. Matin. (1)

**SUCHEN** perfekte Stenotypisten deutsch englisch französisch für Märzwoche. Telefon 52313. Vormittags. (1)

## PRECISO

taquígrafos, mecanografía, algún conocimiento contabilidad. Escríbeme referencias, pretensiones DEBATE 17.345. (7)

## Demandas

**NOBIZAS**. Amas secas. Asistentes. Defensor Madrid. Preciados, 1. (7)

**SEÑORAS** facilitamos servicios de todo género, informática, electricos, una, céntrica, tro-siete. Institución Católica. Hortaliza, 41. (13)

**OFRECESE** profesor artístico, económico, aritmética, álgebra, geometría. Hortaliza, 44, primero derecha. (7)

**OFRECESE** mecánico tornero o chófer con garantía. Pinar, 2, Navés, 10. (7)

**MATRIMONIO** joven, h i j a de cargo judicial, maneja todo calificación, desentorpe, portería libre, ordenanza, consorte. Teléfono 10421. (7)

**OFRECESE** administrador, excelentes garantías. Defensor Madrid. Preciados, 1. (7)

**OFRECESE** señora a domicilio, instrucción primaria. Alfías, niños. Iriarte, 16 bajo. (7)

**FA** administración secretaria o cargo análogo ofrece con responsabilidad, conocimientos y referencias. Avelino García. Valdelella, 95. (7)

**OFRECESE** administrador con garantía. Defensor Madrid. Preciados, 1. (7)

**SERVIDUMBRE** informada, personal. Cobramos después. Goya, 40. (7)

**OFRECESE** costurera ropa blanca. Clara Hernández. Argumosa, 9 moderno primero E. (7)

**SEÑORITA** maestra mucha práctica conocimientos francés y mecanografía, se ofrece como interna en Colegio. Informes: Carmen D. Bergado. "Relojería Suiza". Reinosa. (7)

**OFRECESE** cocinera, doncella, chica para todo. Centro Católico. Hortaliza, 94. (7)

**SEÑORA** formal serviría caballero, señora, sacerdote. Farmacia, 4, primero derecha. (6)

**ADMINISTRACION** finca, garantizada, 29. José Rueda. Lista Correos, Madrid. (1)

## TRASPASOS

**HOTEL** 75 viajeros, cabida posible, amplión 130 idem. Garantizando clientela asegurada. Admitiré toda oferta razonable. Bolsa, 3. Buzón número 1. (60)

**TENEDOR** bien decorada, lunas, registradora, peso automático, molino eléctrico, anaqueles, mostrador mármoles, etc. traspaso 3.000 pesetas. Leganitos, 11. Tostad o café. (7)

## VARIOS

**PARROCOS**. ¡Invento maravilloso! Invento maravilloso. Armonium y piano por números, aprendese en pocas horas sin música ni solfeo. Benito Domínguez, Plaza Almeida, 4. Vigo. (7)

**ELECTROMOTORES**, limpieza, conservación, reparación, coque, pintura, Goy. 34, teléfono. Cabestros, 5. (61)

**DEFILACION** eléctrica, garantizada, única, eficaz, ofensiva, rápida, indolora. Doctor Subirachs. Montería, 51. (6)

## BOGADO

señor Ocaña, plaza Santa Ana, 10. Consulta tres a seis. (1)

**PAQUETES**, encargos para todos pueblos España admitidos en Defensor Madrid. Preciados, 1. (7)

**GLASES** pintura, dibujo. Pichos encargos, tapices pintados, copias museos, repuestos, dibujos labores, decoración. Vergara, 10. (7)

**PARA** instalación industria ubicada en primera necesidad única e. España, rendimiento 100 por 100 libre, necesitase socio aporte 20.000 dueros. Escríbeme: Buzón N. 1. Bolsa, 3. (60)

**FOR** un real extirpado radicalmente callos, durezas, verrugas, usando patentado ungüento Morrill. Puebla, 11. La Central de Espectáculos. (7)

**ULTIMOS** modelos. Cartas, paraguas, medias, artilugos costura, tocador, lentes para labores, mucho surtido, ropita bebés, etc. Baratisimo. Cupones. La Colondrina. Espoz Mina, 17. Casa Plaza Angel. (14)

**HAGO** trabajos mecanógrafos, 0,30 cén. líneas. Marques Monasterio, 4. Just. (11)

## MAQUINAS

**MAQUINAS** escribir ocasión compra, vendo, alquilas. Joaquín, 6. Teléfono 94403. (6)

**FARMACIA** Bonald. Cruz, 17. Especificos, Análisis. Pedidos Teléfono 14909. (1)

**TERIDO** trajes señora, caballero, siete pesetas. Impieza, cinco; limpieza trinchera, seis. Santa Isabel, 30. Teléfono 73556; Paseo Recoletos, 10. Teléfono 59412. Hortaliza, 45. Teléfono 9098. (1)

**MARQUETERIA**, dibujos, sierras, maderas, her y s e r v i c i o s t o d a s c l a s e s . A z l i r í a . C a z i f e r o s , 18. (51)

**CON** un paquete de Jaleadina se hace un excelente postre de frutas, véase la muestra en el escaparate de la casa Manuel Ortiz. Preciados, 4. (51)

**ORNAMENTOS** para iglesias, imágenes, Orfebrería religiosa, estampas, rosarios. La casa mejor surtida España. Valentin Cador. Regalado, 9. Valladolid. (7)

**RELOJES** de todas clases, de las mejores marcas y B i s u e r r a t a . V e n t a s a l c o n t a d o y a p l a z a s . T a l l e r e s d e c o m p o s i t a r i a s : I s a m e l G u e r r e r o . L e ó n , 35. (Junto a Antón Martín). (7)

**MR. Henri Rochat**, concesionario de la patente número 101.497, por "Un dispositivo para el calentamiento eléctrico de las tenallitas de conular", ofrece licencias para la explotación de la misma. Oficina de Propiedad Industrial Apartado 511. (1)

**MR. Laszlo Kurtosy**, concesionario del certificado de adición número 100.809 (a la patente número 53.033), por "Un acoplamiento automático para coches de ferrocarril", ofrece licencias para la explotación del mismo. Oficina de Propiedad Industrial. Apartado 511. (3)

## VENTAS

**PIANOS** Gorskallmann, Bonendorfer, Ehrhart, Autopianos. Ocaña. Baratisimo. Armonium. Muebles. Materiales. Rodríguez. Ventura Vega, 3. (53)

A plazas, tejidos, sastrería, zapatería, muebles. Carmena. Relatores, 3; teléfono 18101. (54)

**VENDO** grabados, libros, abanicos, objetos vitrina, antigüedades. Vindel. Príncipe, 27. (58)

**PIANOS** autopianos radiofonos, fonógrafos baratisimos. Corredera, Valverde, 22. (1)

**LOS** Italianos. Pielas baratas, desde 0,75. Tinte curtid y confección. Cava Baja, 16. Teléfono 74039. (13)

## GAMAS

turcas, las mejores desde 25 pesetas. Torrijos, 2. (1)

## CHORIZOS

especiales de Campañas, Burgos, Rioja, León, Salamanca, Asturias, Ribera, Montería, 23. (1)

**VENDESE** armarios, mostrador, géneros, tienda buistería. Calle Tintoreros, 2. (7)

**PIANO** bueno vendo, tardes Calle del Prado, 25, primero derecha. (1)

**LIMPIABARROS** de coco, especialidad para "autos" y coches. Precios baratos. Hortaliza, 45. Hortaliza, 99. 0,10. Esquina Gravia. Teléfono 14224. (11)

**PERSIANAS**. Saldo mitad precio Linoleum, tiras de limpiabarros para "autos" o portales. Salinas. Carranza, 33. Teléfono 2370. (8)

**ALHAJAS** máquinas escribir, toda clase objetos. Al T o d o O c a s i ó n . F u e n c a r r a l , 45. (7)

## TINTORERIA

**TINTORERIA** Católica. El Mosquito. Recomendamos a nuestros lectores. Casa seria y económica. Lutos en doce horas. Limpieza al seco. Despacho central. Goy. 34. Teléfono 7. Teléfono 4755. Sucursales: Espartaco, 20. Teléfono 15569. Alameda, 17. Teléfono 3642. (55)

**MANTONES** Manila, antiguos, modernos, mantillas, Calatrava, 9, Preciados, 65. Casa Jiménez. (54)

## GRAMOLA

ortofónica con magnífico precio, eléctrico, universal 400 pesetas, verdadera ganga. Lope Rueda, 12, entresuelo, tardes solamente. (2)

**LESA**, s e r r i n , r i p l a s , c a j a s , p i e d r a s . M a d e r a s , b a r a t o . R o n d a T o l e d o , 30. (7)

**ALFOMBRAS** de nudo, todas estilos, colores, medidas. Vizcaya, 5. (3)

## VENDO

**EN** Ciudad Real vendo ruiseños, maderas, her y s e r v i c i o s t o d a s c l a s e s . A z l i r í a . C a z i f e r o s , 18. (51)

**CON** un paquete de Jaleadina se hace un excelente postre de frutas, véase la muestra en el escaparate de la casa Manuel Ortiz. Preciados, 4. (51)

**ORNAMENTOS** para iglesias, imágenes, Orfebrería religiosa, estampas, rosarios. La casa mejor surtida España. Valentin Cador. Regalado, 9. Valladolid. (7)

**RELOJES** de todas clases, de las mejores marcas y B i s u e r r a t a . V e n t a s a l c o n t a d o y a p l a z a s . T a l l e r e s d

